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ABSTRAK 

Skripsi dengan judul “Analisis Kecemasan Mahasiswa Patani dalam 

Berkomunikasi di UIN SATU Tulungagung” ini ditulis oleh Basma Yiming, NIM. 

12210173127 pembimbing Dra. Siti Zumrotul Maulida, M.Pd.I 

Kata Kunci : Kecemasan, Berkomunikasi, Bahasa Indonesia 

Kecemasan merupakan faktor psikologis seseorang terutama ketika orang 

tersebut sedang berbicara berkomunikasi menggunakan bahasa asing dengan 

penutur asli. Mahasiswa Patani UIN SATU Tulungagung sering mengalami 

kecemasan ketika berbicara menggunakan bahasa Indonesia dengan penutur asli. 

Hal tersebut juga terjadi pada saat mengikuti perkuliahan, sehingga proses 

perkuliahan dan berkomunikasi lainya mengalami hambatan. Berdasarkan 

permasalahan tersebut penelitian ini dilakukan. 

Jenis penelitian ini kualitatif dengan memiliki dua pertanyaan penelitian 

yaitu, 1)bagaimana kecemasan mahasiswa Patani dalam berkomunikasi dengan 

bahasa Indonesia?, 2) apa saja faktor yang menyebabkan kecemasan mahasiswa 

Patani berkomunikasi dengan bahasa Indonesia?. Adapun tujuan penelitian ini 

adalah 1)untuk mengetahui kecemasan mahasiswa Patani dalam berkomunikasi 

dengan bahasa Indonesia, 2)untuk mengetahui faktor penyebab kecemasan 

mahasiswa Patani dalam berkomunikasi dengan bahasa Indonesia.  

Untuk penelitian ini menggunakan metode deskriptif kualitatif. Teknik 

pengumpulan data yang digunakan adalah wawancara dan angket. Penelitian ini 

menggunakan tiga teknik menganalisis data menurut Miles dan Michael Huberman 

yang terdiri dari 3 teknik kegiatan yaitu reduksi data, penyajian data, dan penarikan 

kesimpulan.  

Hasil penelitian tentang kecemasan mahasiswa Patani dalam berbahasa 

Indonesia menunjukkan bahwa kecemasan yang dihadapi mahasiswa Patani adalah, 

1) merasa bahasa Indonesia sulit dipelajari, 2) belum mengerti bahasa Indonesia, 3) 

kurang percaya diri dalam menggunakan bahasa Indonesia. Dan faktor yang 

menyebabkan kecemasan mahasiswa Patani berkomunikasi dengan bahasa 

Indonesia adalah, 1) merasa tidak nyaman saat menggunakan bahasa Indonesia, 2) 

merasa terbebani saat menggunakan bahasa Indonesia untuk berkomunikasi, 3) 

mengalami kesulitan menyimak berbicara mitra tutur, 4) takut ditertawakan saat 

menggunakan bahasa Indonesia, 5) takut mitra tutur tidak memahami maksud yang 

ingin disampaikannya, 6) memiliki kemampuan berbahasa Indonesia rendah. 
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ABSTRACT 

This thesis entitled "Analysis of Anxiety of Patani Students in Communicating at 

UIN SATU Tulungagung" was written by Basma Yiming, NIM. 12210173127 

advisor Dra. Siti Zumrotul Maulida, M.Pd.I 

Keywords: Anxiety, Communicating, Indonesian 

Anxiety is a psychological factor for a person, especially when the person 

is talking in a foreign language with native speakers. UIN SATU Tulungagung 

Patani students often experience anxiety when speaking Indonesian with native 

speakers. This also happened when attending lectures, so that the lecture process 

and other communication experienced obstacles. Based on these problems this 

research was conducted. 

This type of research is qualitative by having two research questions, 

namely, 1) how anxious are Patani students in communicating in Indonesian?, 2) 

what are the factors that cause Patani students' anxiety in communicating in 

Indonesian? The aims of this study were 1) to find out the anxiety of Patani students 

in communicating in Indonesian, 2) to find out the factors that cause Patani students' 

anxiety in communicating in Indonesian. 

For this research using descriptive qualitative method. Data collection 

techniques used were interviews and questionnaires. This study uses three data 

analysis techniques according to Miles and Michael Huberman which consist of 3 

activity techniques namely data reduction, data presentation, and drawing 

conclusions. 

The results of research on Patani students' anxiety in speaking Indonesian 

showed that the anxiety faced by Patani students was, 1) they felt Indonesian was 

difficult to learn, 2) they did not understand Indonesian, 3) they lacked confidence 

in using Indonesian. And the factors that cause anxiety for Patani students 

communicating in Indonesian are, 1) feeling uncomfortable when using Indonesian, 

2) feeling burdened when using Indonesian to communicate, 3) having difficulty 

listening to the speech partner, 4) fear of being laughed at when using the language 

Indonesian, 5) afraid that the speech partner does not understand what he wants to 

convey, 6) has low Indonesian language skills. 

 

 

 

 

 

 

 



 

xiv 
 

 الملخص 
البحث العلمي تحت العنوان "تحليل قلق الطلاب الفطاني في التواصل بالجامعة الإسلامية 

، 12210173127، رقم القيد  يغ كتبتها بسمة ييم "الحكومية سيد على رحمة الله تولونج أجونج
 الموليدا، الماجستير. تحت الإشراف سيتي زمرة  

 الكلمات الرئيسية: القلق، التواصل، الأندونيسية 
القلق هي عامل نفسي للشخص، خاصة عندما يتحدث الشخص بلغة أجنبية مع متحدثين 

فطاني  الجامعة الإسلامية الحكومية سيد على رحمة الله تولونج أجونج أصليين. غالبًا ما يعاني طلاب 
الكلام باللغة الإندونيسية مع متحدثين أصليين. وقد حدث هذا أيضًا عند حضور من القلق عند  

هذه  على  بناءً  عقبات.  الاتصال  وسائل  من  وغيرها  المحاضرة  عملية  واجهت  حيث  المحاضرات، 
 .المشكلات تم إجراء هذا البحث

( كم قيمة قلق طلاب فطاني 1يعتبر هذا البحث الكيفي من خلال طرح مسئلتين وهي:  
( ما هي العوامل التي تسبب قلق طلاب فطاني من التواصل باللغة 2في التواصل باللغة الإندونيسية ؟،  

البحث   هذا  أهداف  باللغة 1الإندونيسية؟ كانت  التواصل  من  فطاني  طلاب  قلق  قيمة  لمعرفة   )
 .يسية( لمعرفة العوامل التي تسبب قلق طلاب فطاني في التواصل باللغة الإندون2الإندونيسية،  

هذا البحث يستخدم المنهج الوصفي الكيفي. طرق جمع البيانات المستخدمة هي المقابلات 
والاستبيانات. تستخدم هذه الدراسة ثلاث طرق لتحليل البيانات وفقًا لمايلز ومايكل هوبرمان والتي 

 .طرق نشاط وهي تقليل البيانات وعرض البيانات واستخلاص النتائج 3تتكون من  
ائج البحث حول قلق طلاب فطاني من الكلام باللغة الإندونيسية أن القلق الذي أظهرت نت

( لم يفهموا اللغة الإندونيسية، 2( شعروا بصعوبة تعلم اللغة الإندونيسية،  1يواجهه طلاب فطاني كان،  
صلون  ( فقدوا الثقة في استخدام اللغة الإندونيسية. والعوامل التي تسبب قلق طلاب فطاني الذين يتوا3

هي،   الإندونيسية  الإندونيسية،  1باللغة  اللغة  استخدام  عند  الارتياح  بعدم  الشعور  الشعور 2(   )
الإندونيسية للتواصل،   اللغة  ( 4( صعوبة الاستماع إلى شريك الكلام،  3بالإرهاق عند استخدام 

م لا يفهم ( خائفًا من أن شريك الكلا 5الخوف من السخرية عندهم. باستخدام اللغة الإندونيسية،  
 .( لديه مهارات منخفضة في اللغة الإندونيسية6ما يريد أن ينقله،  

 


